



SOMMAIRE EXÉCUTIF

Le travail de SACO en entrepreneuriat des jeunes et des femmes

Une approche participative et collaborative

Pays : Burkina Faso

Programme : Programme de coopération volontaire 2015-2020



324
entrepreneurs
en herbe ont
reçus une
formation
basée sur les
nouveaux
modules



9
groupes de
soutien ont
été créés



10
entreprises
ont été
créées

À l'échelle mondiale, les entreprises dirigées par des femmes ne cessent de croître, ce qui contribue au développement des revenus des ménages et des économies nationales. Et pourtant, dans de nombreuses régions du monde, les femmes sont confrontées à des contraintes politiques, économiques et sociales persistantes qui limitent leur capacité à démarrer et à renforcer leurs entreprises. Au Burkina Faso, le manque d'infrastructures, de ressources et de confiance pour mener à bien leurs propres activités génératrices de revenus rend difficile pour de nombreuses femmes d'améliorer leur situation économique. La jeunesse burkinabè en plein essor est également confrontée à des obstacles au lancement d'entreprise. L'obstacle principale principal est le manque de capacité du système éducatif du pays à bien équiper les jeunes pour qu'ils poursuivent leurs objectifs entrepreneuriaux.

En 2015, compte tenu des limites auxquelles sont confrontées les femmes et les jeunes, l'Association Tin Tua, une ONG burkinabè qui soutient les populations vulnérables en leur offrant des moyens d'améliorer leur développement, a cherché à créer un projet novateur visant à renforcer les compétences, la confiance en soi et la capacité entrepreneuriale des femmes et des jeunes au Burkina Faso. Tin Tua a demandé les services de SACO dans le but d'élaborer des lignes directrices pour le projet, de concevoir des modules de formation et de former des conseillers à l'interne pour mener à bien le projet auprès des bénéficiaires cibles. Depuis son partenariat avec SACO, Tin Tua dispose d'une équipe de conseillers qualifiés en formation et en animation, ainsi que d'outils et de méthodes adaptés pour soutenir les entrepreneurs à long terme.

Grâce à l'impact de SACO sur les conseillers de Tin Tua, l'association a amélioré les compétences et les connaissances de plus de 300 participants lors du cycle initial du projet d'entrepreneuriat (2016-2017). Les participants ont appris à élaborer un plan d'affaires, à chercher du financement et à accroître leur confiance pour défendre leurs idées d'affaires et attirer des clients. Suite au premier cycle du projet, au moins 10 entreprises ont été créées par des jeunes et des femmes qui ont mis en œuvre le plan d'affaires qu'ils ont élaboré au cours de leur formation en entrepreneuriat. Le modèle novateur du projet et sa capacité à s'adapter aux besoins des intervenants du projet ont été porteurs de succès. En effet, le modèle a attiré d'autres partenaires internationaux et a été répliqué avec le soutien de SACO au Sénégal avec son partenaire, le Centre national d'assistance et de formation (CENAF). Afin de continuer à renforcer le pouvoir économique des femmes, des jeunes et de leurs familles, Tin Tua cherche à améliorer continuellement son projet d'entrepreneuriat, en assurant principalement un moyen de soutenir les entrepreneurs formés et les entreprises qu'ils créent.

L'esprit d'éducation, de partage des connaissances et de collaboration élimine les obstacles qui empêchent les femmes de croître en tant qu'entrepreneures, et libère un énorme potentiel qui facilitera une croissance importante dans l'ensemble du pays.

Pour en savoir plus, consultez l'étude de cas complète ici :
saco-ceso.com/etude-de-cas-entrepreneuriat-au-burkina-faso